

GESETZTE MITGLIEDER

Institution:

Stadtteilforum Tiergarten
Süd

Mitglieder:

Wilm Raubold und
Gabriele Hulitschke

Über uns:



Das Stadtteil-Forum ist eine offene Plattform und setzt sich aus Bürger*innen, die im Stadtteil leben oder arbeiten zusammen. Wir diskutieren über für den Stadtteil wichtige Themen, stimmen uns ggf. darüber ab und vertreten diese dann gegenüber den politisch Verantwortlichen, z.B. dem Bezirksamt. Wir sind weder partei-, weltanschauungs- noch institutionsgebunden, arbeiten ehrenamtlich und treffen uns monatlich. Das Stadtteil-Forum wurde Anfang 2017 gegründet, ich bin von Beginn an dabei und dort auch in der Arbeitsgruppe Verkehr aktiv und bin nun als Vertreter für den Parkbeirat gewählt worden

Unsere Interessen für den Park:

Ein gelungenes Miteinander aller Parkbesucher*innen, die Einhaltung der bestehenden Parkordnung sowie den respektvollen Umgang mit der Tier- und Pflanzenwelt. Wir wissen, dass es durch die starke Nutzung des Parks häufig zu Konflikten zwischen Radfahrenden und Fußgänger*innen kommt. Da (laut Parkordnung) die Fußgänger*innen Vorrang haben ist es unser Anliegen, dass durch klarere Verkehrslenkung der Radverkehr konfliktärmer gestaltet wird.

Wir sind im Parkbeirat, um...

...die bei uns im Stadtteil-Forum Tiergarten Süd eingebrachten und abgestimmten Ideen bezüglich des Parks zu vertreten. Gleichzeitig sehen wir uns auch als Übermittler aller im Parkbeirat behandelten Inhalte in das Stadtteil-Forum und können somit für einen guten Informationsaustausch sorgen

GESETZTE MITGLIEDER

Institution:

Kleingartenkolonie „POG - Potsdamer Güterbahnhof“

Mitglieder:

Klaus Trappmann und Volkmar Wohlgemuth

Über uns:

Die Kleingartenkolonie befindet sich im Westpark des Gleisdreiecks auf Kreuzberger Seite entlang der Grenze zu Schöneberg. Sie existiert seit 1947, hat 75 Parzellen und ist Mitglied der Bahnlandwirtschaft. Nördlich der U2 befindet sich das Cafe Eule mit dem Marktplatz der POG und zwei Interkulturellen Gärten, die als Pilotprojekt „Gärten im Garten“ den produktiven Austausch von Gleisdreieck-Park und Kleingartenkolonie mitbefördern. Die Kolonie ist vom Bezirk Friedrichshain-Kreuzberg als „dauerhaft zu erhalten“ eingestuft. Sie war seit Anfang der Parkplanung ab etwa 2006 bei der Planung des Parks aktiv und ist Mitglied in der AGG Gleisdreieck. Zu Beginn durch Park-Planung und Sport in ihrer Existenz bedroht, konnte sie sich im Laufe der Jahre als integraler Bestandteil des Gleisdreieck-Parks etablieren

unsere Interessen für den Park:

Eine gute Nachbarschaft von Park und Kolonie, Naturerleben und Naturpädagogik, Entschleunigung, weniger Müll und Vandalismus; mehr Toiletten und regelmäßige Bewässerung.

wir sind im Parkbeirat, weil...

wir den Park lieben und seit der Entstehung begleitet haben. Wir sind als Nachbarn von Wohl und Wehe des Parks unmittelbar betroffen, haben die von uns geforderte mentale und räumliche Öffnung umgesetzt und fühlen uns als integraler Bestandteil des Parks.

GESETZTE MITGLIEDER

Institution:

Die kulturellen Erben e.V.

Mitglieder:

Ibo Omari

Über uns:

Schöneberger Kulturverein für Kunst & Musik. Malpaß-Konzept an der Bahnwand seit 2014;
kostenlose Workshops mit Jugendlichen aus dem Schöneberger Norden: Graffiti & Breakdance Workshops - gefördert vom QM.
Mehr Infos aus: www.kulturelle-erben.de

Unsere Interessen für den Park:

Kunst & Kultur - speziell die Graffiti-Kunst, die kulturell sehr tief verwurzelt ist in Berlin-Schöneberg.

Wir sind im Parkbeirat, weil...

wir hier im Kiez aufgewachsen sind und diverse Orte im Gleisdreieck-Park für uns einen hohen kulturellen Wert haben und daher unbedingt erhalten bleiben sollen.

GESETZTE MITGLIEDER

Institution:

Aktionsgemeinschaft Gleisdreieck e.V.

Über uns:

Die AG Gleisdreieck gründete sich 1997 aus 10 umliegenden Stadtteilgruppen und Bürgerinitiativen.

Sie engagierte sich schon vor Auslobung des Landschaftsplanerischen Wettbewerbs zur Gestaltung des Potsdamer- und Anhalter Güterbahnhofs für den Park am Gleisdreieck und tut dies bis heute. Außerdem übernahm die AG Gleisdreieck auch eine aktive Rolle beim Wettbewerb und bei allen planerischen Entscheidungen im Verfahren und auch jetzt noch in der Pflege im Nutzerbeirat.

Die Aktionsgemeinschaft Gleisdreieck e.V. hat sich über viele Jahre leidenschaftlich für einen Naturpark Gleisdreieck eingesetzt. Sie setzt sich weiter intensiv für den Park und sein soziales Umfeld ein.

unsere Interessen für den Park:

alle Fragen der Gestaltung und Grünpflege sowie der Fortsetzung der Verbindungen in die umgebenden Stadtteile. Auch bei sozialen Fragen fühlen wir uns den Nutzern und Nutzungen wie auch den Klimaverpflichtungen aus den Verträgen der UN-Klimakonferenz von Paris 2015 verpflichtet, wie z.B. die Förderung der biologischen Vielfalt im Gleisdreieckpark und im Flaschenhals. Der Pflege- und Entwicklungsplan benötigt nach mehreren Jahren eine Korrektur. Die Blühstreifen werden übermäßig genutzt und sollten erweitert werden. Altgrasstreifen sollten nicht gemäht werden, so dass für die Insekten ausreichend Deckung bleibt und diese weiterhin genügend Blüten als Nahrung finden. Der Rückgang der Schmetterlingsarten ist auch im Gleisdreieckpark dramatisch, ein Förderprogramm würde helfen.

wir sind im Parkbeirat, weil...

wir mit dem Park als Mitgestalter und -verwalter eine aktive Rolle übernommen haben. Außerdem halten wir Bürgerbeteiligung für sehr wichtig. Wir wollen in Entscheidungsprozesse miteingebunden werden und wir wollen mitbestimmen.

GESETZTE MITGLIEDER

Institution:

Grün Berlin GmbH

Mitglieder:

Frau Nikolai und Frau Gruber

Über uns:

Als Dienstleisterin und Partnerin der Senatsverwaltung und der Bezirke entwickelt, baut und betreibt Grün Berlin öffentliche, grüne Infrastruktur in der Hauptstadt. Grün Berlin ist ein landeseigenes, gemeinwohlorientiertes Unternehmen und verfolgt das Ziel, moderne und nachhaltige Räume zu schaffen – für und mit den Menschen.

unsere Interessen für den Park:

ist die Bewirtschaftung und Instandhaltung der Anlagen. Als Betreiberin der Anlagen sorgen wir zum Beispiel für die tägliche Reinigung und Pflege von grauen und grünen Flächen. Wir setzen uns täglich für den Erhalt und die Verbesserung des Park am Gleisdreieck sowie des Flaschenhalspark als Orte der Erholung, der Begegnung, der Bewegung und der ökologischen Vielfalt ein.

wir sind im Parkbeirat, weil...

wir als Betreiberin mit den anderen Akteur*innen in engem und konstruktivem Austausch stehen möchten.